

**Stellungnahme zu dem Entwurf eines Ersten Gesetzes
zur Änderung des Bundes-Klimaschutzgesetzes**

11. Mai 2021

Die Elektroindustrie begrüßt den Entwurf zur Novellierung des Klimaschutzgesetzes

Der ZVEI unterstützt die Klimaziele in Deutschland, Europa und der Welt. Um die Erderwärmung auf deutlich unter 2 Grad bzw. bis auf 1.5 Grad zu begrenzen, muss die Dekarbonisierung der Gesellschaft zügig vorangetrieben werden. D.h. die Verdrängung fossiler Brennstoffe durch die Nutzung von regenerativem Strom, wo möglich direkt, in seiner effizientesten Form, oder wo nötig, durch Nutzung seiner Derivate, in den Verbrauchssektoren Wärme, Mobilität und Industrie. Hierbei müssen die Rahmenbedingungen einer erfolgreichen Energiewende auf die gesamte Wertschöpfungskette des Stroms gemeinsam betrachtet werden. Ein optimiertes Zusammenspiel von der Produktion regenerativer Energie, über den Transport in verschiedenen Spannungsebenen bis hin zur Ausspeisung muss Ziel einer intelligenten Energiewende sein.

In diesem Sinne sind ambitionierte Ziele in Deutschland zu begrüßen. Die Zieldebatte sollte nun allerdings in den Hintergrund treten. Es ist an der Zeit die benötigten Reformen des energierechtlichen Rahmens zur Entfesselung der Sektorenkopplung auf den Weg zu bringen. Diese muss ganzheitlich gedacht werden. Daher bedarf es eines kohärenten Reformplans der nächsten Bundesregierung, um die Zielerreichung durch alle gesellschaftlichen Akteure zu ermöglichen.

Dieser Gesamtplan sowie auch die Ausgestaltung bzw. Anpassung relevanter Rechtsakte sollte unter Beteiligung aller Interessensgruppen erarbeitet werden. Ein Baustein für diese Beteiligung sind ordentliche Fristen zur Einordnung und Kommentierung von Gesetzesentwürfen. Hier kam es in der Vergangenheit immer wieder zu sehr kurzen Verfahren, die eine umfassende Analyse und Stellungnahme durch Verbände de facto unterbindet bzw. stark einschränkt. Dies läuft den Zielen robuster Gesetzgebung zuwider.

Die Geschwindigkeit, mit der auf das BVG-Urteil reagiert und eine Novellierung des Bundes-Klimaschutzgesetzes auf den Weg gebracht wurde, muss sich nun auch in den benötigten Reformen widerspiegeln. Die Elektroindustrie unterstützt diesen Prozess gerne.

Stellungnahme zu dem Entwurf eines
Ersten Gesetzes zur Änderung des
Bundes-Klimaschutzgesetzes

Herausgeber:
ZVEI - Zentralverband Elektrotechnik-
und Elektronikindustrie e. V.
Bereich Energie
Lyoner Str. 9
60528 Frankfurt am Main

Verantwortlich: [REDACTED]
Leiterin Bereich Energie
Telefon: [REDACTED]
E-Mail: [REDACTED]
www.zvei.org

Mai 2021

Das Werk einschließlich aller seiner Teile ist urheberrechtlich geschützt. Jede Verwertung außerhalb der engen Grenzen des Urheberrechtsgesetzes ist ohne Zustimmung des Herausgebers unzulässig. Das gilt insbesondere für Vervielfältigungen, Übersetzung, Mikroverfilmungen und die Einspeicherung und Verarbeitung in elektronischen Systemen.